
生駒市立学校給食センター運営協議会 

  

１．日 時  令和元年１１月１１日（月）午後３時から午後４時 

 

２．場 所  生駒市立学校給食センター ２階会議室 

 

３．日 程  １．教育振興部長挨拶 

２．案件 

（１）調理場内拭取り検査について 

  （２）食器類の材質及び溶出試験について 

  （３）アンケート調査結果について 

  （４）学校給食費の改定について 

  （５）生駒市学校給食啓発標語の選考結果について 

３．その他 

    

４．参加者 

    石村 吉偉  岡島 保弘  清野 珠美 今福 ゆう  堀田 勝   

    松井 英人  冨家 千浪  福井 貴良  郡山保健所長代理 吉田直高 

    田中 敬子 

 

５．事務局職員  教育振興部長 真銅 宏   

         学校給食センター所長 植島 秀史   副所長 古林 像一 

   主査 西谷 壮央  栄養士 藤原 里美 調理員 古長 朋子 

 

６．傍聴者     無し    

   



午後３時開会 

 

○ 教育振興部長挨拶 

○ 案件 

（１）調理場内拭取り検査について 

（事務局）資料１について説明 

        質疑応答 特になし 

 

（２）食器類の材質及び溶出試験について 

（事務局）資料２について説明 

        質疑応答 特になし 

 

（３）アンケート調査結果について 

（事務局）資料３について説明 

（委員長）給食費の価格の部分については、後程の案件にございますので、それ

以外で何かございますか。 

        質疑応答 特になし 

 

（４）学校給食費の改定について 

（事務局）資料４から８について説明 

（委 員）内容の充実のためということで、子どもが良いものが食べられるのな

ら、保護者としては、納得できると思う。値上げするなら、昨年度１

食あたり７円の赤字で月７円×20 回でも 140 円、概ね値上げは仕方な

いと思う。 

（委 員）アンケート結果については、私の予想通りの結果。保護者は賛成とや

むをえないで相当の数字が出ている。資料 7 の単価が細かく出されて

いるが、これを参考に充実した給食をお願いする。実際にやってみな

いと、どれくらいの赤字になるのか分からないですが、個人的にはこ

の案で良いと思う。 

（事務局）10 月 26 日 PTA の会議時のヒアリングにおいて、給食費の値上げが、

全国平均値くらいになっても、ほぼ全員で了承されました。 

（委 員）資料 6 で、値上げしても赤字残るから、圧縮は残るのかな。値上げの

スパンは今後、短くされるのですか。 



（事務局）値上げについては、5 年とかスパンでは考えていません。その時の経

済情勢等による材料費の価格等により検討したいと考えています。平

成 26年度から今年度まで、約 9％の物価上昇があり、市の負担もあり、

圧縮と充実、工夫して実施していきたい。 

（委 員）値上げ後、給食の内容が充実されたことが、目に見えないといわれな

いように。もっと値上げをしてもよいのではないでしょうか。 

ミルメークやジャムでもっと食べると思っていましたが、そうでもな

かったですね。そのあたり、調整して給食の実施をお願いします。 

（委 員）友だちと値上げについて話していました。値上げの理由がイメージで

きなかったが、白いごはんが炊き込みごはんに替えるだけで、単価が

53 円かかるということを聞いて、納得しました。コッペパンが、満足

度が上がる変わりパンに変わりますとか、値上げしたらどんな風に変

わったのか、具体的に説明したら、納得される方が多いのでは。 

（事務局）値上げの内容の理由を今後、具体的に説明していきたい。 

（委 員）250 円上げないと、現状の給食を維持できないので、値上げは当然の

ことと思います。アンケート結果で、給食がおいしいかとの問いに、

普通という答えが多く、おいしくないが極端に少なく、普通と答えた

子どももおいしいと思っていないと考えることもできると思う。アン

ケート結果から、パンをごはんに替える考えはないですか。 

（事務局）パンが人気ないことは承知している。加工業者の設備等の関係もあり、

今後検討していきたい。  

（委 員）アンケートで牛乳を飲まない子どもがいる。私の子どもも 1 口しか飲

まない。アレルギー以外の子どもで飲まない子も多いので、牛乳の提

供を考えてほしい。 

（事務局）文部科学省の基準で、カルシウムが足りなくなる。牛乳を止めると、

じゃこをいっぱい食べるなどになり、京都市や新潟県では、検討され

たが、全国で牛乳を止めている市町村はありません。 

（委 員）250 円値上げしても赤字が減少しないなら、段階的に値上げするとア

ナウンスしては。 

（事務局）値上げは、先ほども申しましたように、スパンでは考えなくて、その

時の状況で決めますので、段階的に上げるということは、考えていま

せん。 

（委 員）給食は、家で出さない献立もあるので、大切な食育です。値上げで、



少しでも給食の内容が改善されるなら、給食の時間もより楽しくなる

ので、値上げと食育をよろしくお願いします。 

（委 員）いつも学校の配膳室にいますが、普通のパンに比べて、米粉パンの時

は、極端に廃棄量が少なく、変わりパンを楽しみに食べているのを実

感します。変わりパンを増やす等なら値上げは妥当だと思います。 

（委 員）250 円という金額は適当な金額だと思う。上げ幅が少ないと思わない。 

（委 員）赤字が全く無くなる訳ではないということですが、もっと受益者負担

を考えるできでは。これだけの赤字を減少させるには、2 年毎に 50

円上げるとか考えてもよいのでは。 

（事務局）値上げ幅が大きいと、他市のように理解が得られないことがあり、赤

字を全て解消することは、全国平均を上回ることになるので、保護者

の理解が得られにくい。値上げ金額は全国平均額や県下の状況も踏ま

えて考えています。値上げによる多少の赤字の解消と給食の充実を工

夫しながら、進めてまいりたい。 

（委 員）250 円が妥当であり、給食内容の充実ということで各委員の意見とい

うことですね。 

 

（５）生駒市学校給食啓発標語募集の選考結果について 

（事務局）資料８について説明 

        質疑応答 特になし 

  

○ その他 

（事務局）   特になし 

（委 員）    特になし 

 

 

～ 閉 会 ～ 


